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Mesdames, Messieurs, 

Riche de quelques rappels, de réalisations ou de projets, ce journal inaugural
de l’année 2025, vous montrera une fois encore, le dynamisme de notre belle
ville et l’enthousiasme de toute une équipe dévouée, au service de la
population.
L’année 2024 fut marquée par un événement qui fera date dans l’histoire
de notre cité, le passage, devant une foule considérable, de la flamme
olympique symbole de Paix et de Fraternité.
Mais 2024, ce fut aussi, plusieurs grandes compétitions sportives (2
championnats de France), des manifestations culturelles remarquables (dont
les rencontres Nationales de l’éducation à l’image) drainant dans notre ville
des milliers d’athlètes et de congressistes, 85 000 entrées à VEO CINEMA,
342 abonnés au Théâtre des 3 Ponts, 900 000 nuitées touristiques sur le
territoire (en progression de 6 %), 46 évènements et animations organisés
par l’Office de Tourisme Intercommunal, 10 festivals durant l’année et une
Fête du Cassoulet toujours aussi rayonnante, avec en prime la consécration
d’un Champion du Monde de Cassoulet exerçant dans notre Ville.
L’objectif recherché est de faire de Castelnaudary une ville toujours plus
agréable, une ville où il fait bon vivre. 
A cette fin, pas moins de trois secteurs prioritaires ont été ciblés :

- l’Education, avec entre autres la construction d’un nouveau restaurant
scolaire, projet auquel nous étions particulièrement attachés car impactant
au quotidien, directement ou indirectement, le confort de vie de 600
enfants. Grâce aux travaux réalisés dès cet automne, nous avons pu offrir
dans les délais prévus ce nouvel espace aux enfants des écoles Petit
Prince, Est et Estieu. Ces gastronomes en culottes courtes vont pouvoir
bénéficier désormais d’un cadre agréable, fonctionnel et chaleureux pour
leur déjeuner, libérant ainsi de la place pour la prise de repas de leurs
camarades des autres écoles au restaurant de l’Arc en Ciel en leur offrant
plus de temps pour le moment du repas. 
Ce nouveau restaurant est bien plus qu’un simple lieu de repas : il incarne
notre volonté depuis toujours de garantir à nos enfants des conditions
optimales pour grandir et s’épanouir que ce soit dans l’école, les centres de loisirs ou même les cantines. 
- le Sport avec le projet d’aménagement du terrain annexe au stade d’honneur, comprenant une piste d’athlétisme et en
son centre, un terrain de sport synthétique. Au-delà d’un simple anneau destiné à courir, lancer ou sauter, c’est toute une
infrastructure sportive qui va profiter au millier d’enfants chauriens, aux membres du LAC, mais également au football et
au rugby en équipes réduites. Enfin, ce véritable Pôle sportif nous permettra de recevoir des compétitions de haut niveau !
- la Sécurité, avec le renforcement de la Police Municipale (en effectif et en temps de présence) afin d’assurer une
vigilance accrue dans nos rues, auprès de nos écoles, et de nos commerçants. Grâce à cette démarche proactive, nous
travaillons chaque jour avec les différents acteurs pour garantir un environnement serein et sécurisé pour tous, qu’il
s’agisse d’assurer une prévention active ou de répondre à des situations d’urgence.

En ce début d'année, je tiens à saluer l’engagement de Philippe Greffier, notre premier adjoint, qui a pris en charge, suite au décès
ô combien prématuré du regretté Pierre Barbaud, la coordination des dispositifs de sécurité au sein de notre commune. Pierre en
avait assuré les fondations, Philippe en poursuit la construction, magistralement, comme l’a d’ailleurs souligné Madame la Procureure
de la République, lors de notre dernier Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance. 
L’année 2025 s’annonce, elle aussi, pleine de projets, d’évolutions et de défis, que nous aurons à cœur de relever ensemble.
De beaux projets sont lancés pour continuer à améliorer la qualité de vie des chauriens : outre le pôle sportif, est à l’étude une
piste cyclable pour sécuriser les cyclistes et trottinettistes qui vont travailler sur le PRAE, la rénovation de nos rues et nos trottoirs,
et une activité économique toujours plus dynamique.
Je vous invite à découvrir dans ce Castel'Mag toutes ces initiatives qui façonnent notre avenir, à travers des reportages, des
interviews et des informations utiles. 
Belle et bonne lecture et rendez-vous pour la 100ème de notre journal dans quelques mois.
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Patrick MAUGARD
Maire de Castelnaudary, Conseiller Départemental



en brefLes TOurNÉes de maraude
à CasTeLNaudary :

13 000€
C’est le montant  

du chèque qu’a reçu 

cette année

le chiffre

Retour sur le colloque à Castelnaudary : sport, santé et handicap au
cœur des échanges

COLLOque spOrT adapTÉ

un soutien essentiel pour les plus démunis !  La Croix-Rouge et l’Association solidaire en Lauragais (AsL) organisent
des maraudes durant la période hivernale afin de venir en aide aux personnes en situation de précarité. 
La Croix-Rouge est présente chaque mercredi et jusqu’au dernier mercredi du mois de mars 2025. Le choix de
cette journée, a été fait en coordination avec les maraudes de l’AsL, qui sont présentes les lundis et jeudis. Le circuit
des maraudes commence par le Centre Hospitalier, la gare en remontant au niveau de la place de la République, la
place de Verdun et enfin la place de la Liberté. Un immense merci et bravo aux bénévoles.

TÉLÉTHON
C’est la somme du chèque qu’a reçu l’AFM Téléthon cette année, témoignage de la grande mobilisation de tout
le Lauragais une fois de plus mais également de l’engagement sans faille de nombreux acteurs locaux. Ce
challenge 2024 a une nouvelle fois été relevé avec brio, avec un remerciement tout particulier aux bénévoles,
responsables associatifs et donateurs. Cette réussite témoigne d’une solidarité exemplaire.

en fin d’année, un colloque sur le sport,
la santé et le handicap s’est tenu à la
Halle aux grains, organisé par la Ligue
Régionale du sport Adapté d’Occitanie.
Cet événement a rencontré un grand
succès en attirant 400 participants
venant de la Région Occitanie mais
aussi d’autres régions. La journée a été
marquée par des moments de partage,
de rencontres, de découvertes grâce
aux présentations mais aussi aux
différentes tables rondes et ateliers.
Une occasion unique d’échanger sur
les enjeux du sport adapté et de ses
bienfaits pour les personnes en
situation de handicap. Cette journée a
permis de mettre en avant l’importance
de l’inclusion et du sport comme
vecteurs de santé mais aussi de bien-
être. 



35ème ediTiON
La 35ème édition de la Foire au Gras 2024 a été un véritable
succès, attirant un large public et rassemblant 61 exposants entre
la foire etle marché artisanal et gourmand, faisant le bonheur des
restaurateurs et cafetiers chauriens. Cet événement est devenu Le
rendez-vous des fins gourmets, offrant produits locaux de qualité.
Le traditionnel repas du midi à la Halle aux grains, affichant complet
très rapidement, a vu près de 400 personnes partager un moment
convivial autour du célèbre Cassoulet de Castelnaudary. Une édition
mémorable qui a ravi tous les participants et un grand merci à tous
les partenaires et agents pour leur travail ! 

COOpÉraTiON
iNTerNaTiONaLe !
Dans le cadre d’une coopération
internationale, financée par les
Ministères des Affaires Étrangères
Français et Marocain, la ville a eu
l’honneur de recevoir une délégation
du Conseil préfectoral d’Inezgane Ait
Meloul et de la faculté d’Agadir. en cette
occasion, Mme la Consule générale du
Royaume du Maroc de Toulouse est
venue à la rencontre de ses
compatriotes saluer ce partenariat
entre la ville et le territoire d’Inezgane.

uNe jeuNesse TriOmpHaNTe rÉCOmpeNsÉe !
Axelle et Coralie, respectivement championnes de France de saut en longueur et de tennis de table en sport adapté
ont reçu la médaille de la ville lors des vœux de Monsieur le Maire aux associations ! Rendez-vous à ces deux athlètes
aux prochains J.O. avec pourquoi pas, de belles médailles.

de la Foire au Gras chaurienne :
LE rendez-vous incontournable des gourmets !

Voici un an que l’association Endogirls 11 est née, avec un seul but :
briser le silence autour de l’endométriose et soutenir les femmes qui en
souffrent.  Une première année qui a permis de grandir, échanger,
témoigner, partager autour des différents événements et créer une
communauté forte et solidaire.  « Nos trois objectifs de l’année étaient :
former les professionnels de santé, travailler sur la sensibilisation auprès
des jeunes et avoir des adhérentes qui profitent des moments
d’échanges. Les 3 objectifs sont atteints haut la main !  »  explique
Camélia, bénévole de l’association. endogirls 11 souhaite remercier la
Maison de santé pluridisciplinaire du Bassin Chaurien et plus
précisément Nathalie Bidegorry (coordinatrice de la Msp). L’aventure ne
fait que commencer ! 



2024 : Une année placée soUs le signe de la
santé, dU bien-vivre ensemble, dU sport, de la protection de l’environnement. 
retoUr exhaUstif sUr les événements et manifestations qUi ont marqUé 2024 ! 

rétrospective : 
coup d’œil dans le rétroviseur !

S’éPANOUIR DE L’ENFANCE
à LA REtRAItE
Castelnaudary accompagne les
chauriens à chaque étape de leur vie
en privilégiant les valeurs d’éducation,
de solidarité et de citoyenneté.
- 1, 2, 3, soleil, le restaurant sco-
laire ! Le beau cadeau de Noël
-  Le premier Salon seniors
- Conseil Municipal des Jeunes
acte II : une 2eme équipe munici-
pale de jeunes.

vIvRE DANS UN CLIMAt PLUS SEREIN avec une police de proximité pour
garantir la sécurité des chauriens au quotidien. Des actions mises en place
avec la vidéoprotection, le dispositif Voisins Vigilants, participation citoyenne,
le partenariat pM/gendarmerie avec des patrouilles communes.
GRANDIR DANS UN ENvIRONNEMENt PLUS SAIN.
Castelnaudary est plus que jamais mobilisée pour relever le défi de
la transition écologique. sa volonté d’aménager l’espace urbain en
respectant l’environnement, la réduction des gaz à effet de serre ou des
déchets ou encore de mettre en place des énergies vertes en sont les
objectifs.
- Voies cyclables avenue du dr Laënnec vers le campus
- Isolation de l’école Brossolette
- Chaufferie bois pour l’ensemble Jean Moulin
- Le chantier de l’axe historique terminé sur la partie ouest de la
ville.

S’ACCOMPLIR DANS
UNE vILLE RéSOLUMENt
SPORtIvE qui a surelever
le défi d’organiser le
passage de la Flamme
Olympique offrant aux
chauriens et bien au-
delà le témoignage de
son engagement pour
le sport. Une ville qui a
accueilli plusieurs
championnats. 
- Flamme olympique
- Championnats de
France de pétanque

Une ville qui redonne du
poUVoIr d’AChAt à ses
administrés en leur proposant
des aides pour l’amélioration
énergétique de leur habitat,
l’achat de récupérateur d’eau,
la réfection de façade…. 

Le restaurant scolaire

Le salon des seniors

Isolation Ecole BrossoletteVoies cyclables

Championnats de  France de pétanque

Flamme olympique 2024



SUR LE PLAN ENvIRONNEMENtAL 
- La mise en place sur la partie ouest de la ville de la
collecte des ordures ménagères en colonnes d’apport
volontaire, pour réduire les frais de taxe d’ordures
Ménagères.
- de nouvelles ombrières le long du parking du Millénaire.
- Un nouveau gestionnaire pour le mobilier urbain
- Un nouveau rLp  (règlement Local de publicité)

l’année 2025 s’annonce prometteUse
avec plUsieUrs projets ambitieUx

Marché nocturne place de Verdun Festival polynésien à La piboulette

quelles perspectives
pour 2025 ?

des manifestations gratuites et familiales, avec des nouveautés cette année,
comme le concert de la Marine Nationale, le Congrès de la Fédération des Sociétés
d’Anciens Légionnaires et la teckel parade ! 
outre son titre de « Capitale Mondiale du Cassoulet », Castelnaudary deviendra la
« capitale des teckels » le 15 septembre. Les « chiens saucisses » participeront à
une parade dans les rues de la ville !  

DE LA SANté
L’élaboration d’un Contrat
local de santé mentale en
partenariat avec l’ARs et les
partenaires locaux.

DES tRAvAUx
- etude de projet de chauffage géothermique pour l’espace aquatique
- De nouvelles pistes cyclables relieront le rond-point de la porteuse à celui de l’autoroute ! (schéma pistes cyclables)

la vieille piste d’athlétisme
et son mythique «  terrain
rouge » vont laisser la place
à un vrai pôle d’athlétisme
et sportif avec, en son sein,
un terrain synthétique pour
la pratique du football et du
rugby en équipes réduites.

uN des prOjeTs pHares de CeTTe aNNÉe
VA VOIR Le JOUR
Dès sepTeMBRe 2025



Il y a un peu plus d’un mois, le nouveau restaurant scolaire « 1,2,3 soleil » a
ouvert ses portes à 3 écoles de la ville. Castelnaudary abritait déjà un
restaurant scolaire, l’Arc-en-Ciel, qui commençait à atteindre sa capacité
maximale d’accueil. Ce sont désormais plus de 200 élèves, maternelles et
élémentaires qui bénéficient d’un nouveau restaurant moderne et
fonctionnel. Cette nouvelle infrastructure améliore considérablement les
conditions de repas des élèves, leur offrant un cadre plus agréable,
spacieux…et moins bruyant grâce à des matériaux réduisant au maximum
les nuisances sonores. Bref, de quoi savourer son repas avec ses copains
en toute sérénité ! Le projet a vu le jour grâce aux nombreux partenaires
financiers :

Ville de Castelnaudary : 814 973 €
Etat (France Nation Verte) : 588 400 € 
Conseil départemental : 125 000 €
CCCLA : 18 672 €

éducation
jeunesse

une nouvelle classe uee à Castelnaudary

OuverTure
du NOuveau resTauraNT
sCOLaire

Une classe Uee (Unité externalisée d’enseignement) est une classe spé-
cialisée dans le système scolaire français, destinée aux élèves ayant des
troubles du développement ou des handicaps.
« Après plusieurs années de réflexion et de collaboration, une classe
externalisée élémentaire a ouvert à l’école Jean Moulin en septembre
2024. Ce projet résulte des efforts conjoints des élus locaux, des équipes
périscolaires, des autorités de l'Éducation Nationale, des enseignants de
l’école, de l’ApAJH11, de l’IMe de Cenne-Monestiés et des familles.
située dans les anciens bureaux de la Communauté de Communes, ave-
nue du 8 mai 1945, cette classe offre un cadre adapté pour répondre aux
besoins éducatifs spécifiques de certains élèves, tout en favorisant leur
épanouissement et leur intégration à l’école Jean Moulin. Les premiers
repas à la cantine ont été partagés avec succès et au premier semestre
2025, des temps inclusifs et des projets ponctuels avec les enseignants
seront mis en place. Un grand merci à tous ceux qui contribuent chaque
jour à la réussite de nos enfants. » Laurent guillaume, directeur de l’IMe
de Capendu - Cenne-Monestiés sessAD DI.

« 1,2,3 soleil »

moment de convivialité avec
l’après-midi récréative !

La direction education Jeunesse a organisé une
après-midi récréative pour que petits et grands
puissent partager des moments conviviaux. Cette
journée fut un grand succès avec plus de 180
personnes qui ont pu s’amuser et découvrir près de
dix ateliers proposés : atelier yoga, jeux de
sensibilité, jeux de rôle, cirque, confection de
sucettes aux pommes, réparation de son doudou,
création d’huile relaxante, fabrication de
marionnettes, poterie…Tous permettant de créer
de beaux souvenirs et une complicité avec les
enfants. La journée s’est clôturée par un spectacle
de marionnettes avec un goûter. Merci à toutes les
familles et aux partenaires.

C’est le chiffre des places supplémentaires
ouvertes pour les séjours 2025, offrant
ainsi davantage de possibilités aux enfants.9



« sÉCuriTÉ, CONviviaLiTÉ eT respeCT ! »
A BIeNTôT 50 ANs, LA sOCIÉTÉ De TIR De CAsTeLNAUDARy
porte fièrement les valeurs de sa devise  ! labellisée handisport,
l’association accueille tout type de pratiquants dans le tir sportif, du
loisir à la compétition dans une structure municipale homologuée par
la fédération française de tir ! « pratiquée de 7 à 80 ans et plus, cette
discipline sportive olympique axée sur la concentration, la respiration
et la maîtrise de soi, fédère toutes générations confondues entre 220
et 250 adhérents chaque année autour d'une passion commune »,
précise thierry cardon le dynamique président. le tir vous tente ?
n’hésitez pas à rejoindre l’équipe de bénévoles passionnés et
dévoués de la stc !
LE SAVIEz-VoUS ?
Déficient visuel, il est possible d’assouvir votre passion pour le tir avec
la sTC. en effet, le club a fait l'acquisition d'un système de tir à la carabine
air comprimé, basé sur un guidage de visée sonore !

sports

uNe iNiTiaTive spOrTive
iNCLusive
les élèves de sainte gemme, de l’ime
de cenne-monestiés, de la segpa des
fontanilles et de la classe Ulis de jean
moulin s’étaient donnés rendez-vous
pour une rencontre inter-établisse-
ments au centre aquatique.
Cette journée découverte a permis aux
30 jeunes de s’initier au sauvetage, au
water-polo, de suivre un parcours ludique
et se lancer dans une chasse au trésor !
Un moment de détente, de partage et
de bonne humeur qui s’est clôturé par un
goûter. Devant le succès de cette pre-
mière rencontre, d’autres dates sont
prévues !

330 000
C’est le nombre

de personnes
qui fréquentent

l’ensemble
des installations

sportives de la ville

le chiffre

fOCus sUr

dévoilement de la plaqUe en HOmmage à
LuCieN BÉsaNger aU dojo dU gymnase de
coUbertin.
sportif accompli, fondateur du centre équestre l'etrier du Lauragais et par
la suite du club Dojo Chaurien, Lucien Bésanger était détenteur de la
Médaille d’Honneur de la Jeunesse et des sports. grand pédagogue, il a
formé des générations de judokas qui ont fait briller le club sur les tatamis
de France et même d’europe.
sportif, mais aussi investi dans la vie politique, il a été Conseiller Municipal
puis Maire-Adjoint entre 1971 et 1995. Lucien Bésanger nous a quittés le
28 novembre 2018.
sa famille ainsi que ses proches et amis ont pu se réunir pour passer un
moment de partage, d'échange et de nostalgie. Un très beau moment
pour un très grand Monsieur.



La sÉCuriTÉ, TOus CONCerNÉs,
TOus impLiquÉs ! 

« La sécurité et la tranquillité de notre ville font partie des
priorités de la municipalité, et nous nous mobilisons chaque jour
pour les renforcer à Castelnaudary afin de préserver notre qualité
de vie.
Dans cet esprit, le Conseil Local de sécurité et de prévention de la
Délinquance (CLspD) joue un rôle essentiel. Ce dispositif permet
de rassembler l’ensemble des acteurs locaux (forces de l’ordre,
associations, particuliers, établissements scolaires, chefs
d’entreprises et commerçants) afin de définir et coordonner les
actions en matière de prévention et de lutte contre les incivilités et
la délinquance. grâce à ce travail collectif, nous renforçons la
cohésion de notre communauté ainsi que l’efficacité des dispositifs
de prévention, mais aussi des outils d’intervention. Nous apportons
des réponses concrètes aux problématiques de sécurité et
ajustons nos moyens et stratégies en fonction des évolutions des
enjeux.
C’est dans cet état d’esprit que nous avons pris un arrêté visant à
limiter le démarchage à domicile. Cette décision vise à prévenir les
fraudes et les sollicitations intrusives, qui peuvent représenter un
véritable stress, en particulier pour les personnes les plus
vulnérables.
Nous avons aussi abordé un sujet émergent, celui de la consommation de protoxyde d’azote par un public jeune.
Ces pratiques représentant un danger pour la santé, la municipalité a pris une action volontariste en interdisant
la consommation de ce gaz sur l’espace public. Nous travaillons également avec les établissements scolaires, les
commerçants et les personnels de santé pour sensibiliser les familles et les éducateurs aux risques associés à
cette pratique.

Du côté de la police Municipale, nous poursuivons nos efforts pour renforcer
encore les effectifs, ce qui nous permettra, dès cet été, d’augmenter l’amplitude
horaire (7h-19h) de présence des agents sur le terrain afin de répondre aux
attentes de la population. grâce à cette nouvelle organisation, nous pourrons
déployer davantage de patrouilles communes avec la gendarmerie, qui sont
plébiscitées par les habitants et les commerçants du cœur de ville.
Toujours en coopération avec les forces de gendarmerie, nous avons la volonté
de placer le citoyen comme acteur de sa propre sécurité, avec la participation
Citoyenne dans plusieurs quartiers de la ville. 

Toutes ces mesures s’inscrivent dans une démarche proactive visant à
préserver le bien-être et la sécurité de tous. Nous restons bien entendu à
l’écoute de chacun et chacune pour continuer à améliorer l’efficacité de nos
actions en matière de sécurité.
ensemble, faisons de Castelnaudary une ville toujours plus sûre, conviviale et
sereine ! »

sécurité

philippe Greffier
premier Adjoint au Maire

président de la Communauté de Communes Castelnaudary Lauragais Audois



   
    

lors de sa première visite à castelnaudary, madame labialle, procureure, a salué le travail d’équipe des
différentes forces vives du clspd. félicitant notre souhait de mettre au cœur de la sécurité le citoyen pour le
faire devenir un acteur principal. félicitations reprises par le commandant de la compagnie de gendarmerie
de carcassonne ainsi que par madame amélie trioux, sous-préfète de l’aude. 

retour sur le CLspd
CoNSEIL LoCAL dE SéCUrIté Et dE préVENtIoN dE LA déLINqUANCE

Le protoxyde d'azote, plus
communément appelé "gaz
hilarant", est une substance
de plus en plus consommée

par les adolescents. si ses effets euphorisants immédiats sont recherchés, ses
conséquences à long terme sont bien plus préoccupantes. Les risques
immédiats sont l’asphyxie due au manque d’oxygène, perte de connaissance,
maux de tête, brûlures des voies respiratoires. A long terme, la consommation
régulière peut entraîner des paralysies, des troubles psychiatriques comme la
dépression ou l’anxiété et une forte dépendance. A l’adolescence, le cerveau
est en développement, ce qui le rend particulièrement vulnérable aux effets
toxiques de ce gaz. pression sociale du groupe, manque d’informations, les
adolescents sont particulièrement vulnérables ! c’est ainsi que les médecins de
la msp, la ville, la gendarmerie, les établissements scolaires vont mener des
actions de prévention auprès de nos jeunes tout au long de l’année.

Le protoxyde d’azote : un phénomène inquiétant
chez les adolescents.
Les médecins de la
Maison de Santé
pluridisciplinaire
du Bassin Chaurien
communiquent 

pour protéger les habitants de
notre ville de tout démarchage
abusif, la ville a pris un arrêté qui
réglemente le démarchage
commercial effectué sur le
domaine public. Ainsi, les entre-
prises doivent faire une
demande en mairie et remplir
un dossier 15 jours avant la
date d’un début de démar-
chage. tout démarchage non
déclaré sera interrompu et sera
poursuivi pénalement. pour
rappel, la mairie ne mandate pas
d’entreprise, que ce soit pour un
diagnostic énergétique, fibre
internet, panneaux solaires…

Le démarchage
à domicile
dorénavant
réglementé !

Le dispositif de participation citoyenne s'inscrit dans le cadre de la démarche partenariale
entre les forces de l'ordre, les élus et la population, afin d'améliorer la prévention et la lutte
contre la délinquance. Les citoyens volontaires deviennent acteurs de leur propre
sécurité, renforçant la rapidité d’intervention des forces de l’ordre. Après trois quartiers
déjà mis en place et au regard du bilan très satisfaisant de ce dispositif, la participation
citoyenne s’étend au sud et prochainement à l’ouest de la ville.

une participation citoyenne élargie



l’apprentissage de la démocratie

projet éducatif citoyen
et promesse de
campagne porté par
préscillia granier et
audrey gaÏani, conseillères municipales, le cmj s’est
employé à former les jeunes élus à la notion
d’engagement, à appréhender les droits et devoirs du
citoyen et à faire vivre les valeurs de la république.
Cette aventure humaine a été vécue intensément par
nos jeunes élus ! Aujourd’hui, leur mandat vient de se
terminer.

et c’est avec une énergie toujours positive que les
nouveaux représentants du CMJ ont pris leurs fonctions.

pOURqUOI un Conseil
municipal des jeunes ?
AVOIR UN CONseIL MUNICIpAL Des
JeUNes, c’est surtout permettre aux enfants
d’accéder très jeune à un apprentissage de la
citoyenneté adapté à leur âge et à la familiarisation des
processus démocratiques (le vote, le débat
contradictoire, les élections, l’intérêt général face aux
intérêts particuliers…).

Le déroulement du mandat leur permet de gérer des
projets, accompagnés par des élus adultes. Ils pourront
s’initier à la gestion des assemblées ainsi qu’à
l’organisation du travail entre élu(e)s. 

La pérennisation du CMJ s’inscrit dans la volonté de
poursuivre une dynamique citoyenne où la participation
des jeunes à la vie démocratique de la commune prend
toute sa mesure.

un premier mandat
D’IDÉes, De pARTAge
eT De RÉUssITes !
Le premier mandat du Conseil Municipal des Jeunes a été
investi en février 2023. etaient alors Jeunes Conseillers
Municipaux, les élèves délégués qui s’étaient portés
volontaires. Durant ce premier mandat, ces jeunes se sont
très fortement mobilisés  : organisation d’événements,
participation aux cérémonies patriotiques, projets
culturels, rencontres intergénérationnelles… une pluralité
d’actions qui a révélé le sérieux de leur engagement et leur
force de proposition. 

ce premier mandat s’est achevé par l’obtention du prix
du civisme de l’ordre national du mérite récompensant
l’exemplarité de leur engagement citoyen au service de
l’intérêt général avec notamment l’organisation de la 1ère

journée de la citoyenneté le 3 mai 2024 !

conseil municipal 
des jeunes

Conseil municipal
des jeunes

Nouveau CMJ

Journée citoyenne



le samedi 14 décembre en salle du conseil
municipal avait lieu la cérémonie officielle
d’investiture des nouveaux conseillers municipaux
fraîchement élus dans leurs écoles respectives.
Issus des écoles élémentaires publiques et privée de
la ville de Castelnaudary (Alphonse Daudet, Jean
Moulin elémentaire, ecole de l’est, prosper estieu et
Jeanne d’Arc), nos futurs conseillers avaient hâte de
commencer.
quelques jours après l’investiture, ces derniers
étaient invités par des partenaires privilégiés du CMJ :
la gendarmerie, les sapeurs-pompiers et la police
municipale pour visiter leurs locaux et comprendre
leurs fonctionnements. Des visites commentées par
les responsables de ces unités, c’est dire l’importance
accordée aux jeunes élus.
C’est donc après les fêtes qu’ils ont pu participer à
leur première séance de travail. Au programme, la
découverte du déroulement d’un conseil municipal et
une réflexion sur quelles idées pour demain  ? Un
après-midi qui s’est clôturé par des vœux formulés
dans les « pots du bonheur » autour d’une galette des
rois. 

un nouveau mode de scrutin

Visite du Centre de secours Visite de la Gendarmerie

Le second mandat (2024-2026)
eN ROUTe pOUR L’AVeNTURe !

pour ce second mandat, les élections ont été
ouvertes à tous les enfants scolarisés en niveau cm1
ou cm2. en effet, pour le premier mandat, nous
avions fait appel à des volontaires parmi les délégués
de classe. Une présentation du fonctionnement du
cmj a été organisée par les élues et un kit du
candidat a été remis aux élèves. chaque école a
organisé les élections pour permettre aux enfants
de découvrir tout ou partie de l’organisation d’une
élection (vote à bulletin secret, dépouillement,
annonce des résultats…). Un grand merci aux
directeurs des écoles et aux équipes enseignantes
pour avoir fait vivre ce moment pédagogique de
démocratie.

Investiture



Ces nouvelles colonnes seront implantées :
Rue Suzanne Valadon
Camping La Giraille
Allée des Apiculteurs
Rue des Anciens Combattants
Rue de l’Amiral Coulondre
Chemin du Périé
Résidence 3 Moulins Habitat
Rue Georges Clémenceau
Rue Albert Einstein
Rue Albert Einstein 

/ Rue Charcot
Impasse des Hortensias
Rue Albert Einstein

/ Rue Alphonse Daudet
Rue Paul Pech
Avenue du 8 Mai 1945
/ Rond-point de la Libération

Avenue Maréchal Juin
Rue Charles Georgin
Avenue du 8 Mai 1945

/ Rue Jean Giono
Avenue du 8 Mai 1945

/ Restaurant scolaire
Avenue du 8 Mai

/ Rue Paul Claudel
Rue Henri Matisse
Allée du Cassieu
Rue Charles Péguy
Square Ambroise Paré
HLM Normandie 1
HLM Normandie 2
Impasse Claude Chappe
Rue du Moulin Vieux
Rue des Ecoles
Rue Vincent Auriol
Boulevard Lapasset

/ Rue de la Fontasse
Avenue Général de Gaulle

/ Jardin de la Résistance
Avenue Général de Gaulle

/ Rue Jean Benoît
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Pour les gros cartons et encombrants, direction la déchetterie de Castelnaudary,
ouverte du lundi au samedi de 8h00 à 11h45 et de 14h00 à 16h45.

Citiz : le concept de l’autopartage
adopté par la ville

environnement

Après la mise en place en 2023 du nouveau mode de
collecte dans le secteur sud de la ville, Castelnaudary
poursuit son déploiement dans la zone Ouest. Des
nouvelles colonnes aériennes et enterrées
collecteront les déchets. enjeu à la fois
environnemental et économique la gestion des
déchets est devenue une priorité. en passant d’une
collecte porte-à-porte à une collecte par apport, elle
devient moins polluante, mais aussi plus rapide et
plus économique. penser à trier correctement ses
déchets, c’est faire des économies qui se répercutent
directement sur nos taxes. en effet, la Taxe
d’enlèvement des Ordures Ménagères est en baisse
pour la seconde année consécutive.

La ville continue son opération « Relamping ».
Celle-ci consiste à remplacer les
anciennes ampoules par des modèles
plus modernes et économiques en
énergie, afin de réduire la consommation
électrique. pour la commune, ce procédé
représente une démarche stratégique
pour améliorer l’efficacité énergétique de
l’éclairage public. priorité à l’hyper centre,
non concerné par l’extinction nocturne,
qui a bénéficié du remplacement de 59
points lumineux. pour cette année, 10
autres rues et avenues seront également
concernées. Au niveau du Canal du Midi,
du square André Corre jusqu'à la caserne
des pompiers, l’éclairage public fera
également peau neuve. Un « relamping »
qui s’étend aux équipements sportifs de
la ville, tous désormais équipés de LeD. 

Un nouveau concept d’autopartage voit le jour à Castelnaudary, fruit de
la collaboration entre l’association La Roue qui Tourne et la société Citiz.
Le concept ? pouvoir louer des voitures en libre-service pour une durée
flexible, allant de quelques heures à plusieurs jours. Ce qui permet d’offrir
une solution pratique et économique pour ceux dont le besoin d’un
véhicule à plein temps n’est pas nécessaire.
Le fonctionnement est simple, il suffit de réserver le véhicule via une
application mobile ou en utilisant une carte d’abonné. 
Deux véhicules sont à disposition : une Clio et une Fiat 500 toutes deux
hybrides, situées au 10, avenue de la gare. 
Flexible et accessible, ce service propose une alternative idéale pour ceux
qui cherchent à se déplacer de manière responsable et sans contrainte.

vers des éclairages
plus modernes
et moins coûteux

déchets : l’ouest de la ville
passe en apport volontaire !



Evelyne, vous êtes une femme
particulièrement engagée,
notamment dans le monde
agricole, qu’est-ce qui vous a
poussée à suivre un nouvel
engagement, celui de la politique
pour devenir en 2008 adjointe ?
(Adjointe dès le premier mandat)
EG : «  Je suis très attachée à ma
terre, à mon territoire  ; c’est mon
point d’ancrage et je pense qu’il est
important d’y consacrer du temps.
La solidarité, l’engagement font
partie des valeurs du monde
agricole. Cet engagement était une
opportunité pour défendre, au sein
de ma commune mon métier,
l’agriculture et la ruralité.
Il faut aimer les gens, les écouter,
être au service de nos habitants.
L’occasion m’a été donnée de
pouvoir expliquer mon métier de
façon transparente, de lever craintes
et ambiguïtés car bien souvent la
méconnaissance engendre la
critique. 
Mais être engagée, c’est aussi
partager avec les autres, ce qui n’est
pas toujours simple. Confronter,
accepter des compromis sans se
compromettre, modestie, humilité,
écoute, respect, mettre les gens en
relation : voilà ce qu’il faut travailler
sans cesse. Ayant précédemment
un parcours en tant que bénévole,
le bénévolat est une excellente
école de la vie. »

dans vos différentes actions, vous
avez toujours eu cette volonté 

d’impliquer notre jeunesse. passion
céréales, un Fruit à la récré, la Fête 
des fruits et légumes frais, un
meunier à l’école… Est-ce pour
vous un moyen d’éduquer les
citoyens de demain ?
EG : «  OUI  ! pour moi, les enfants
sont les meilleurs vecteurs de
communication. Dès le plus jeune
âge, c’est important  ; c’est aussi
l’occasion de croiser les parents et
les enseignants et de faire passer
des messages car le monde
agricole ne s’est pas suffisamment
exprimé et a laissé le soin à d’autres
de parler à sa place. Il était
important pour moi que cette
jeunesse puisse manger sainement
et savoir que derrière ce qu’il y a
dans son assiette, c’est le travail
d’hommes et de femmes
passionnés. »

quels sont vos souvenirs les plus
marquants de vos mandats ?
EG : « La première investiture lors du
premier mandat avec la remise de
l’écharpe, c’était un moment
particulièrement émouvant.
Mon premier déplacement à l’elysée
pour une table ronde dans la grande
salle des fêtes comptant 500
personnes pour “Territoire à energie
positive pour la Croissance Verte” .
Un an après, retour à paris, toujours
pour une table ronde au Ministère de
l’environnement puis direction
l’elysée  : deux fois à l’elysée, je
n’aurais jamais imaginé cela
possible. »

elle a été pendant 16 ans la «  madame
environnement  » de la commune de
castelnaudary, faisant rimer écologie et
pédagogie, Zéro phyto et bio, passion
céréales et broyat végétal. des champs du
lauragais à l’elysée, des grenouilles zéro
phyto aux trois fleurs des villes et villages
fleuris, entretien avec evelyne guilhem.

iNTerview
evelyne guilhem

Depuis le conseil municipal du 13 janvier,
préscillia granier succède à evelyne guilhem
comme adjointe en charge du développement
durable, de l’environnement et de la jeunesse. 



UNe MARCHe eT UNe JOURNÉe
CONsACRÉes AU CANCeR

COLOReCTAL
Le lundi 24 mars, la ville recevra le professeur Henri
Roché, le Docteur Michel grand (président de la Ligue
Départementale contre le Cancer) ainsi que le gastro-
entérologue de l’hôpital chaurien, le Docteur paul strock,
à la Halle aux grains, pour une journée dédiée au cancer
colorectal et en particulier, à son dépistage. Ce cancer,
responsable de 47 000 décès par an en France, bénéficie
d’une campagne de dépistage organisée dès l’âge de 50
ans pour les femmes et les hommes permettant
d’anticiper le diagnostic et donc, d’augmenter les
chances de guérison, jusqu’à 90% pour les stades
précoces localisés. 
A cette occasion, la ville aura pour la première fois le
“Colon tour”, colon géant gonflable, où vous pourrez
déambuler en observant toutes les étapes du
développement de cette maladie.
Dès 50 ans, un dépistage qui sauve la vie !
Ce cancer, qui touche autant les femmes que les
hommes, est un cancer qui se soigne bien avec 90% de
guérison, s’il est pris à temps…Faute de dépistage, il est
souvent découvert trop tard, rendant les traitements plus
lourds et moins efficaces.

du 3 au 9 mars, c’est la semaine de l’endométriose
portée par l’association Endogirls11 avec le soutien de la
Maison de Santé pluridisciplinaire du bassin chaurien.
Informations, ateliers (sophrologie, groupe de paroles…)
pour les malades et pour conclure cette semaine de
l’endométriose, un Loto, le dimanche 9 mars à la halle aux
Grains dès 13h30.

L’eNdOmÉTriOse, eNsemBLe ON Ose !

santé
Le mois de Mars, avec la semaine de l’endométriose et
Mars bleu, est devenu le mois pour prendre mieux soin de
sa santé et celle de ses proches. C’est également dans
cette démarche que la ville, les médecins et les établissements
scolaires s’unissent contre le fléau du protoxyde.

FORUM sANTÉ Les 27 eT 28 MARs
Le ReNDez-VOUs sANTÉ
INCONTOURNABLe pOUR Les
COLLÉgIeNs eT LyCÉeNs !
Dans le cadre du Contrat Local de santé, cet évènement qui
accueille plus de 600 élèves vise à sensibiliser les jeunes à la
prévention et au dépistage dans différents domaines de la
santé. Il rassemble de nombreux partenaires institutionnels
ainsi que des associations, qui tiendront des stands pour
échanger et informer. Cette année, petite nouveauté avec la
présence de la Ligue Contre le Cancer, qui mettra l’accent sur
les dangers du soleil.



la ville a eu le privilège d'accueillir pendant trois jours les rencontres
nationales de l’éducation à l’image et au cinéma ! Organisé par l'association
l’Archipel des Lucioles, cet événement vise à fédérer et à dynamiser le réseau
des acteurs de l'éducation à l'image, particulièrement auprès des jeunes et des
publics éloignés des pratiques cinématographiques. plus de 240
professionnels du cinéma, de l’education nationale, du secteur socio-
culturel, ainsi que des artistes et auteurs venus de toute la france se sont

réunis. Durant ces trois jours, le
programme comprenait des
conférences, des projections, des
ciné-concerts et une avant-
première.
l'édition 2024 se concentrait sur
trois grands thèmes : les droits
culturels, le féminisme au cinéma
et le lien entre sport et cinéma.

cultureLes rencontres nationales
cinématographiques

D’autres belles rencontres vous attendent au théâtre des 3 Ponts !
retrouvez toute la programmation de la saison culturelle et réservez vos

places sur le site de la ville, par téléphone 04 68 94 60 85 ou par mail :
troisponts@ville-castelnaudary.fr

TriOmpHe
pour gisèle Halimi
« Une farouche vérité »
incarné par deux magnifiques artistes,
marie-christine barrault et hinda
abdelaoui, le portrait de gisèle halimi
a fait chavirer le théâtre des 3 ponts au
gré des péripéties et combats riches
en émotions de la célèbre avocate.
osmose totale pour les deux artistes
jouant le même rôle à des âges
différents, une première sur scène,
envoûtant les spectateurs avec une
mise en scène et un rythme
exceptionnel. c’est par une « standing
ovation » aussi longue que mémorable
que le public a chaleureusement
remercié les deux artistes. Un
spectacle qui restera dans les
mémoires et les cœurs.

La culture urbaine particulièrement
populaire auprès de la jeunesse,
tend à l’être auprès de tous les
publics. C’est pour cela qu’un
Festival Urbain se déroulera du 19
au 24 mai. Ce festival a pour
objectif de mettre en lumière des
pratiques artistiques et sportives
souvent méconnues, tout en
ouvrant l’accès à un univers créatif et dynamique. Au travers des activités
variées, il permet de faire découvrir des formes d’expression différentes. plus
qu’une simple manifestation, cet événement propose une véritable
immersion dans la culture urbaine, favorisant la rencontre, l'échange et
l'inclusion. Organisé par la ville avec l’association D-Klik Crew, spécialisée dans
la danse Hip-Hop et le Breakdance, le Festival Urbain 2025 promet des
moments forts grâce à un programme riche et varié. Avec, en point d’orgue,
un village urbain au complexe sportif pierre de Coubertin le 24 mai. Ce dernier
rassemblera de nombreux stands et animations. Ce festival va bien au-delà
d’une simple semaine. en effet, dès le mois de mars, les différents partenaires
et institutions locales, telles que l’École de musique intercommunale, le
service éducation jeunesse de la ville, la team soda de la communauté de
communes et la médiathèque, proposeront différents projets et actions afin
de plonger les chauriens et chauriennes dans l’univers de la culture urbaine. 

festival urbain   2025
immersion
au cœur
de la Culture
Urbaine
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Ce début d’année est marqué par l’ou-
verture du nouveau restaurant scolaire,
qui va permettre à nos jeunes écoliers de
prendre leurs déjeuners dans des conditions
plus confortables et d’aborder leurs ap-
prentissages de l’après-midi dans les
meilleures dispositions !
En 2025, de gros projets sont à venir
avec la réfection de la piste d’athlétisme,
et du terrain de grand jeu au cœur du site
de Coubertin. Ce sont près de 1.8 millions
d’euros que nous allons consacrer à la
création d’une piste et d’un terrain de
foot/rugby en synthétique, pour le plus
grand bonheur des clubs d’athlétisme et
de triathlon, mais aussi des milliers de
jeunes, de nos écoles élémentaires, des
collèges et lycée, qui chaque semaine,
utilisent ces installations.
Ces travaux débuteront dès le printemps
pour permettre à tous, scolaires et asso-
ciations, de bénéficier de cette nouvelle
installation dès la prochaine rentrée de
septembre 2025.

Majorité municipale

tribune libre

etat civil du 1er septembre au 31 décembre 2024
- Bienvenue
24 nouveaux nés chauriens
- tous nos vœux de bonheur
aux 12 couples de mariés dont :
- Françoise LOPEZ et Sébastien PITARCH
- Ils nous ont quittés…
Jérôme ALBOUY, 52 ans - Ernest ANZELJ, 82 ans
- Claude BERNARDINI, 84 ans - Raymond BLANC,
94 ans - Alba BRUNIERA, 99 ans - Omar FATMI,
21 ans - Paul FEDOU, 92 ans - Yves FERROU, 94
ans - Marie BEAUVERGER, née GONZALEZ DE
LINARES, 83 ans - Denise MEHEUT, née GUILLE,
74 ans - Fatma ABADA, née MOKHTARI, 89 ans
- Yvette COSTE, née PEYRAS, 86 ans - Madeleine
CORMONT, née POUYTES, 91 ans - Léa NIETCHE,
née ROUGER, 95 ans - Alphonsine AGUSSOL née
THOMAS, 99 ans - Yvette ANCELY, née VALERY,
90 ans - Manuel CASTILLA DE HARO, 92 ans -
André CHATEL, 84 ans - Armand DE PRADIER
D’AGRAIN, 90 ans - Martine VILAREM, née

DEBABECHE, 71 ans - Jean GARRIGUENC, 87
ans - Paule GUIRAUD, née GOUT, 82 ans - Pascal
HAMAIDE, 78 ans - Louise VALAT, née HORTALA,
93 ans - Maurice HOUCKE, 87 ans - Jean
LAGOUARRE, 72 ans - Monique PUJOL, née
LAPEYRE, 88 ans - Jean-Paul LEVARAY, 77 ans
- Frédérico MAGANA, 88 ans - Bruno MARSON,
95 ans - Brahim Ben Daoud OUZALIM, 82 ans -
Jean PELOUS, 87 ans - Gérard ROGER, 93 ans  -
Jean-Claude SALIPANTE, 81 ans - Luis
SANCHEZ, 87 ans - Monique SAVY, 67 ans -
Hermine GALINDO, née VIDAL, 95 ans - François
BARAËR, 81 ans - Josette DALLOUX, née
BLANCHET, 91 ans - Georgette GONZALEZ, née
BOURDIE, 87 ans - Frédéric CAILLAUD, 53 ans –
Renée CASSAN née CARAVEN, 75 ans - Guy
CARRIERE, 77 ans - Abdelkader EL HASSAN, 75
ans - Nicole SEMENOU, née EMBRY, 77 ans -
Jacqueline JEANSOU, 89 ans - Jacqueline
PALAUQUI, née MARIS, 98 ans - Jean
MAZZONETTO, 90 ans - Josette MELIX, 89 ans
- Gérard MIGNARD, 66 ans - Josselyne BIGOT,

née MOREAU-PERRAUD, 76 ans - Jeanne
GUIRAUD, née SANCHEZ, 102 ans - Marcelle
SCANU, 80 ans - Jean-Jacques SEGUELA, 80 ans
Gilles TERRIER, 71 ans - Gérard WAIBEL, 75 ans
Abdelkader AHFIR, 59 ans - Auguste AMOUROUX,
72 ans - Fernande RIVES, née BONHOURE, 103
ans - Boujemaa BOUNJOUA, 92 ans - Josette
CATHALA, 91 ans - Georges CHABANIS, 92 ans
Elise DOUBLET née COURTIEL, 96 ans - Slobodan
DJURIC, 76 ans - Jean-Michel GUILBERT, 81 ans
Gilberte QUERTINMONT, née MAQUIGNY, 85 ans
Moïse MARTY, 90 ans - Gaston MOLINIER, 89 ans
Marie-Edmonde PUJOL, née PEYRAT, 82 ans
Emilienne BONDOUY, née RAMOND, 98 ans
Enrique SANTAMARIA CARRILLO, 55 ans - Jean
SOENEN, 93 ans - Christiane FAUGERES, née
TEYSSEIRE, 91 ans.

Les actes non publiés n’ont pas fait l’objet 
d’un accord de parution.

Pour cette édition, le mot de l’opposition
« Bien vivre à Castelnaudary » 

ne nous a pas été transmis .

Pour cette édition, le mot de l’opposition
« Chauriens : 

Citoyenneté, Démocratie, Partage » 
ne nous a pas été transmis.

Photo Elisabeth Escafre©
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Participez en direct aux séances du
conseil municipal sur Facebook !

des derNiers CONseiLs muNiCipauX
Finances/ Demande de subvention
auprès de la conférence des finan-
ceurs de la prévention et de la perte
d’autonomie du département de
l’Aude pour le projet « Echanges  in-
tergénérationnels autour de la trans-
mission culinaire »
Urbanisme/ Opération Ville durable
ZAC Nicolas Appert : bail emphytéo-
tique pour la réalisation et l’exploi-
tation d’une centrale photovoltaïque
sur les bassins de rétention - Bilan
du Plan Local d’Urbanisme - Appro-
bation du Règlement Local de Pu-
blicité
Education Jeunesse/ Approba-
tions de la modification du règlement
intérieur des accueils de mineurs et

de la convention à intervenir entre
la DSDEN de l’Aude et l’Institut mé-
dicoéducatif de Cenne-Monestiés
pour la création d’une unité d’en-
seignement externalisée en parte-
nariat avec l’Ecole Jean Moulin Elé-
mentaire - Délégation de service
public pour la restauration collective
de la ville et du CCAS de Castelnau-
dary.

Administration générale/ Mo-
dification de la composition des com-
missions communales suite au décès
d’un conseiller municipal - Démission
d’une adjointe au maire et élection
d’une nouvelle adjointe au maire.

un nouveau mobilier urbain
pour une ville plus agréable
à vivre !
suite à un renouvellement de concession, la
ville vient de signer avec la société attria
un partenariat d’installation de mobilier
urbain pour les 12 prochaines années, soit
23 planimètres, 11 abribus, 3 journaux
électroniques d’information. tous ces
équipements neufs ne coûteront pas un sou
aux contribuables chauriens. la ville recevra
une redevance annuelle, en contrepartie la
société se réserve une face sur deux pour
afficher de la publicité. Un nouveau design et
des emplacements repensés et conformes
au règlement local de publicité vont
garantir une visibilité maximale aux
campagnes d’affichage municipal et
publicitaire.

preuve en est le projet mené par la ville en partenariat avec
le lycée germaine Tillion, la Communauté des Communes
Castelnaudary Lauragais Audois et l’espace seniors Lau-
ragais, autour de la cuisine, du partage et de la transmission
des savoirs, des habitudes alimentaires entre générations.
Respect, tolérance, partage et lutte contre l’isolement des

seniors sont les points forts de ce projet. les objectifs : la
création d’un livre de recettes à plusieurs mains, des ateliers
grandeur nature avec le chef cuisinier du lycée avec réali-
sation et dégustation de recettes pour élaborer le menu
de la journée festive du « grand banquet » !
2025 sera résolument gourmand pour petits et grands !

La gourmandise n’a pas d’âge et la cuisine rassemble !




